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ABSTRACT
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filled teeth; SE: Standard error;  r: correlation coefficient

Santé Bucco-Dentaire et État Nutritionnel des Enfants 
d'Âge Préscolaire à Maiduguri, dans le Nord-Est du Nigéria

RÉSUMÉ

CONTEXTE: Les maladies bucco-dentaires les plus prévalentes, la carie 
dentaire et la maladie parodontale, entraînent des douleurs, un inconfort et 
une perte de fonctions buccales, conduisant souvent à une mauvaise 
nutrition.

OBJECTIFS: Évaluer la prévalence et la relation entre la santé bucco-
dentaire et l'état nutritionnel des enfants de 2 à 5 ans à Maiduguri, dans le 
Nord-Est du Nigéria

MÉTHODES: Une étude transversale qui a évalué l'expérience carieuse, 
l'état gingival et l'état nutritionnel des enfants. Les mesures 
anthropométriques du poids pour l'âge et le périmètre brachial moyen 
(MUAC) ont été utilisées pour évaluer l'état nutritionnel. Les participants 
ont été sélectionnés de manière aléatoire dans trois écoles privées. Le 
MUAC a été mesuré à l'aide d'une règle graduée normalisée. Le poids pour 
l'âge en fonction du sexe des participants a été extrapolé à partir du 
graphique de l'OMS. La santé bucco-dentaire a été évaluée selon les 
méthodes d'enquête de santé bucco-dentaire de l'OMS. Les données ont été 
analysées à l'aide de SPSS pour Windows (version 23). La signification 
statistique était fixée à une confiance de 95 % et p ≤ 0,05.

RÉSULTATS: Il y avait 239 participants avec un ratio masculin/féminin 
de 1,2:1 (EE=0,03). La moyenne du dmft était de 0,72 (EE 0,09) et 63,2 % 
avaient des gencives saines (EE 0,04). Le poids moyen était de 16,8 kg 
(EE=0,15) et le MUAC moyen était de 15,3 cm. La prévalence de la carie 
était associée à l'état nutritionnel et corrélée positivement (r=0,03, P=0,64). 
L'état gingival était associé mais inversement corrélé au MUAC (r= -0,02, 
P= 0,76).

CONCLUSION: Un état nutritionnel normal était associé à l'absence de 
prévalence de caries et à des gencives saines. L'insuffisance pondérale était 
associée à la prévalence de caries. Une nutrition adéquate et saine favorise 
une bonne santé bucco-dentaire chez les enfants. WAJM  2023; 40(11) : 
1173 - 1180

Mots-clés: État de santé bucco-dentaire, État nutritionnel, Âge préscolaire, 
Maiduguri
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BACKGROUND: The most prevalent oral diseases, dental caries and 
periodontal disease, result in pain, discomfort, and loss of oral functions, 
often leading to poor nutrition. 

OBJECTIVES: To assess the prevalence and relationship between oral 
health and nutritional status among children aged 2 to 5 years in 
Maiduguri, North-East Nigeria.

METHODS: A cross-sectional study that assessed caries experience, 
gingival status and nutritional status of children. Anthropometric 
measurements of weight-for-age and mid-upper arm circumference 
(MUAC) were used to assess nutritional status. Participants were 
randomly selected from three private schools. The MUAC was measured 
using a standardised tape rule. The weight-for-age by sex of the 
participants was extrapolated from the weight-for-age WHO chart. Oral 
health was assessed using the WHO Oral Health Survey Methods. Data 
were analysed using SPSS for Windows (version 23). Statistical 
significance was placed at 95% confidence and p ≤ 0.05.  

RESULTS: There were 239 participants with a male:female ratio of 1.2:1 
(SE=0.03). Mean dmft was 0.72 (SE 0.09) and 63.2% had healthy gingiva 
(SE 0.04). The mean weight was 16.8kg (SE=0.15) and mean MUAC was 
15.3 cm. Caries prevalence was associated with nutritional status and 
positively correlated (r=0.03, P=0.64). Gingival status was associated but 
inversely correlated with MUAC (r= -0.02, P= 0.76).

CONCLUSION: Normal nutritional status was associated with no caries 
prevalence and healthy gingiva. Underweight was associated with caries 
prevalence. Adequate and healthy nutrition promotes good oral health in 
children. WAJM  2023; 40(11) : 1173 - 1180

Keywords: Oral health status, Nutritional status, Preschool age, 
Maiduguri
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